

PROPOSTA DI SOLUZIONE PER LA SECONDA PROVA DI MATURITÀ 2024

TRACCIA: Lingua spagnola

ARGOMENTO: Testo A: Pepi, el superviviente del Holocausto que encontró en el flamenco una forma de “aliviar el corazón” e Testo B: Ángeles Mastretta, Mujeres de ojos grandes, 1990.

Ejercicio A: *Texto adaptado del periodista Javier Zurro para el periódico El Diario.*

Superviviente del Holocausto que encontró en el flamenco una forma de aliviar el corazón.

Conteste a las siguientes preguntas:

Respuestas:

1. B-Gracias a los niños gitanos que cantaban en el campo de concentración.
2. C-Para comunicarse con sus familias expresando sus pesares.
3. D-Para transmitir lo que significa ser víctimas de odio y sufrirlo para toda la vida.

4) Pepi necesita hacer un viaje de regreso al campo donde fue internado de niño: explique Usted la razón de esta necesidad.

Respuesta: Pepi tiene que hacer ese viaje porque es importante para él, para cerrar su ciclo de dolor. Necesita volver como adulto en el lugar donde conoció el horror pero también donde encontró la música que le habrá de ayudar a lo largo de su vida.

5) La música se había convertido en un código de comunicación para los niños internados. Razone Usted esta afirmación.

Respuesta: La música era un código que unía a los niños internados de etnia gitana, esta les hacía recordar sus orígenes y sus hogares, ofreciéndoles un poco de consuelo. Esta música era algo que los adultos que los habían cautivado no podían entender ya que era típica del pueblo gitano y esto les permitía poder comunicar entre ellos sin que los demás entendieran a lo que se estaban refiriendo.

Ejercicio B.

Lectura del extracto de *Mujeres de Ojos Grandes* de Ángeles Mastretta.

Conteste a las siguientes preguntas:

- 1) A la tía Ofelia siempre le pasó
 - a) Alejar por la mañana pensamientos de dolor
- 2) ¿Tía Ofelia se acuerda de sus pesares?
 - c) No, cada mañana procura cancelar sus recuerdos extraños
- 3) La persona “juguetona” de ese texto es:
 - d) Una persona que toma los desafíos de una manera alegre.

Contestar a las preguntas procurando no repetir palabras o frases del texto

4) A pesar de su carácter a tía Ofelia le dolía aún la vida ¿cuándo y cómo?

A tía Ofelia le duele la vida durante la noche, siente que se puede quebrar en dos por el dolor y que éste puede comérsela.

5) ¿Cómo divide la protagonista a los seres humanos?

La protagonista los divide en gente que se arruga hacia arriba y gente que se arruga hacia abajo. O sea, gente que prefiere sonreír y gente que elige estar triste.

Seconda parte **Espressione scritta:**

Soluzione a cura di

Maria Vanesa Vera

Insegnante di Lingua spagnola su Ripetizioni.it

EJERCICIO A

Miguel de Cervantes habla del poder transformador de la música. Su afirmación resuena profundamente en quienes hemos experimentado su efecto sanador. En momentos difíciles, la música tiene la capacidad de proporcionar consuelo y esperanza.

Recuerdo una etapa particularmente dura en mi vida, cuando enfrentaba la pérdida de un ser querido. La tristeza parecía insuperable, y las palabras de consuelo no bastaban. Sin embargo, descubrí que escuchar ciertas melodías me brindaba un alivio inesperado. Una canción específica se convirtió en mi refugio. A través de ella, pude expresar mis sentimientos de dolor y gradualmente, sentirme comprendido y acompañado.

Cervantes también menciona que "quien canta, sus males espanta". Cantar en voz alta, aunque solo para mí mismo, se convirtió en un acto liberador. Al entonar canciones que resonaban con mis emociones, sentía cómo el peso de mi tristeza disminuía. La música me enseñó que incluso en los momentos más oscuros, siempre hay una luz que puede guiarnos hacia la sanación y la paz interior.

EJERCICIO B

Ángeles Mastretta, *Mujeres de ojos grandes*, 1990.

El optimismo, tal como lo sugiere Aristóteles con su afirmación, es un factor muy importante en nuestra vida. Las personas optimistas, que ven el "vaso medio lleno", tienden a enfrentar las adversidades con una actitud positiva, lo cual no solo mejora su bienestar emocional, sino también su salud física y mental.

En primer lugar, el optimismo fomenta la resiliencia. Ante las dificultades, una perspectiva positiva permite encontrar soluciones y aprender de las experiencias negativas, transformándolas en oportunidades de crecimiento. Este enfoque no elimina los problemas, pero ofrece una manera más efectiva de enfrentarlos.

Además, diversas investigaciones han demostrado que las personas optimistas tienen una mayor esperanza de vida y menor incidencia de enfermedades. El optimismo reduce el estrés, fortalece el sistema inmunológico y mejora la calidad del sueño, todos factores esenciales para una vida saludable.

En mi experiencia personal, mantener una actitud optimista ha sido vital en momentos de crisis. Por ejemplo, durante periodos de mucha presión en la escuela, concentrarme en los aspectos positivos y en las posibles soluciones me ha permitido mantener la calma y la productividad.

